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Einladung zur Jahres-Hauptversammlung
am Samstag, den 3. Juli 2021, 17:00 Uhr auf der Bogenwiese beim Schützenhaus

Der Hauptversammlung geht – sofern es die Hygienebestimmungen zulassen - das Schießen um den Schützenkönig und seine 

beiden Ritter ab 16:00 Uhr voraus.

 TAGESORDNUNG 
 

   1. Begrüßung

   2. Totenehrung

   3. Ehrungen  a) Schützenkönig und seine 2 Ritter

   b) Langjährige Mitglieder

   c) Sportliche Erfolge

   d) Verabschiedung Oberschützenmeister

   4. Aufnahme neuer Mitglieder

   5.  Berichte a) Oberschützenmeister

   b) Kassier – Kassenprüfer

       Die übrigen Berichte sind im Jahresbericht abgedruckt

   6.  Aussprachen und Entlastungen

   7. Neuwahlen (für 2 Jahre)

   Amt Vorschlag:

  a) Oberschützenmeister  Tobias Wiegand

  b) Schriftführer Thomas Mürdter

  c) Kassenprüfer Britta Riehl

  d) Kassenprüfer Jürgen Weiß

  e) Beisitzer Sven Bernecker

  f) Beisitzer Achim Schallenmüller

  g) Beisitzer Markus Schopf

   8. Vorhaben in 2021

   9, Haushaltsplan 2021

 10. Regelung Arbeitsstunden

 11. Veranstaltungen in 2021

 12. Anträge und Verschiedenes

  Anträge zur Hauptversammlung waren bis zum 26. Juni 2021 an den Oberschützenmeister Markus Schopf,  

Grunbacher Str. 26, 71384 Weinstadt, E-Mail: schopfie@gmx.de, einzureichen.

Titelbild oben:   Weltrekord! Paolo Kunsch schießt 715 Ringe

Titelbilder unten:   Ehrungen Hauptversammlung v.r.n.l.: Gewinner Ehrenscheibe Bernhard Diensthuber, über 100 Arbeitsstunden 

Willi Höß, Württembergischer Meister Achim Schallenmüller, Mannschaft Compound Württemberg Liga  

Christian Müller, Oberschützenmeister Markus Schopf.

 JAHRES-HAUPTVERSAMMLUNG 2021

   IMPRESSUM: Herausgeber: Schützenvereinigung Endersbach-Strümpfelbach 1879 e.V.

 Verantwortlich für den Inhalt: Markus Schopf, Grunbacher Straße 26, 71384 Weinstadt

 Layout und Druck: Stefan Unterreiner, www.sundone.de, Stuttgarter Straße 23, 71384 Weinstadt
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OBERSCHÜTZENMEISTER 2020

Jahresbericht 2021
Umbauten und Regeln wegen Corona

Schon früh im Jahr wollten wir sofort wieder unserem Hobby nach-

gehen können. Auf lange Frist zumachen wie andere Vereine –  

das war für uns keine Option! Schnell waren Regeln geschrieben 

und Abstände zu den Ständen ausgemessen. Ein Neustart nach 

dem ersten Lockdown gab Zuversicht, den Schießsport wieder 

ausüben zu können. Aber, man musste lernen flexibel zu wer-

den. So haben wir dann Vorhänge aufgebaut, Trainingszeiten er-

weitert, Coronaregelupdates gecheckt und kleine Gruppen zum 

Schießen gebildet, damit es auch bis Ende November weiter 

ging. Unseren Wirtsleuten stellten wir unseren Parkplatz und die 

Wiese überm Bach zur Verfügung. So hatten diese eine Chance, 

sich auch in extrem schwierigen Zeiten mit einer Erweiterung 

im Außenbereich über die Zeit retten zu können. Ich hoffe doch 

auch, dass viele unsere Mitglieder mit einem Besuch im Restau-

rant und Biergarten oder den Click and Collect Angeboten ihre 

Solidarität zeigen und unsere Wirtsleute unterstützen. Die Pacht 

ist eine unserer drei finanziellen Hauptstützen. Das Geld kommt 

dem Verein und damit Euch wieder zu Gute.

Anpassungen im Frühjahr

Wöchentlich die Pressekonferenz vom Landesvater abwarten. 

Auf der Homepage vom Land Baden-Württemberg die Regel-Up-

dates nach Neuem für unseren Sport wälzen. Der Landkreis und 

die Stadt hatten dann auch noch mitzusprechen. Alles neu und 

ungewohnt – aber mit etwas Aufwand machbar. Da passieren 

auch Fehlinterpretationen und Korrekturen. Alles in Allem wol-

len wir Euch den Sport auf eine sichere Art und Weise ermög- 

lichen und uns nicht wie andere hinter Paragraphen verstecken 

und alles dicht machen. Die Stadt war schnell überzeugt, dass 

unser Vereinsgelände parallel betrieben werden kann. So können 

wir wenigstens Outdoorsport fast dauerhaft durchführen. Indoor 

wird ein On-/Off Betrieb erstmal bleiben – leider.

Hauptversammlung im Freien

Ein außergewöhnliches Jahr mit außergewöhnlichen Maßnah-

men. Die erste Hauptversammlung der Schützenvereinigung En- 

dersbach-Strümpfelbach, die im Freien durchgeführt wurde. Mit 

Abstand und trotzdem noch gut besucht, konnten Mitglieder ge-

ehrt und Rechenschaft übers vergangene Jahr abgelegt werden. 

Vorsorglich haben wir im Dezember schon die heutige Haupt-

versammlung in die warmen Monate gelegt …. Hat‘s geholfen? 

Beim Schießen sahnte Bernhard nicht nur die Ehrenscheibe zu 

meinem 50er ab. Wir krönten ihn mit dem besten Tiefschuss 

auch zum Schützenkönig. Iris und ich sind seine beiden Ritter. 

Die vorgestellte Umstrukturierung vom Verband dauert noch an. 

Fast alle Verbandstreffen mussten abgesagt werden.

Umgestaltung der 50m Bahn

Hohe Luftfeuchtigkeit macht jeder Elektronik zu schaffen. Seit 

geraumer Zeit hat die 15 Jahre alte Steuerelektronik auf der 50m 

Anlage den Dienst quittiert. Die Firma Meyton ist dran eine Re-

paratur light noch hinzubekommen – da gibt’s wenig Hoffnung, 

denn es ist nicht leicht bei dem Alter. Wir haben einen Plan B 

im Köcher: Die mittlerweile manuell einzuhängenden Scheiben 

am Ziel wieder elektrisch am Schützenstand zu wechseln. In der 

Zwischenzeit diente der Stand unserem Doppel-Weltrekordhal-

ter Paolo als Indoor Trainingsstätte. Der Einzige, der im zweiten 

Lockdown noch als Bundeskaderschütze trainieren durfte und 

somit sehr gut vorbereitet aus dem Winter in die Freiluftsaison 

starten kann. Alle ins Gold!

Jugendtrainer

Neue Interessierte meldeten sich für den Trainerkurs C Lizenz in 

Ruit an. Chris dürfen wir schon in unserer Mitte als Trainer be-

grüßen. Christine hängt grad im On-/Off-Vorort und jetzt Corona 

Onlineschulbetrieb vom Verband fest. Viel Spaß beim Anwenden 

der neuen Erkenntnisse und viel Erfolg beim restlichen Schul-

betrieb.

Geschäftsordnung

Außergewöhnliche Sitzungen bedürfen einer angepassten Ge-

schäftsordnung. Eine der monatlich eingetakteten Sitzungen 

hatten wir nicht stattfinden lassen. Ansonsten ab November Vor-

standstreffen nur noch Online. Dafür haben wir die Geschäfts-

ordnung angepasst. Die Satzung passte noch soweit – gut vorge-

arbeitet. Danke an alle Verantwortlichen!

Jugendschutz

Was lange währt wird endlich gut…naja ist auch nur ´ne Pande-

mie dazwischengekommen. Nach einer Infoveranstaltung vom 

Sportkreis in 2019 haben wir den Erstversuch ein Jugendschutz-

präventionskonzept zu erarbeiten Ende 2020 wieder aufgegriffen 

und nun umgesetzt. Unsere Trainer haben schon den Ehrenko-

dex unterschrieben. Weitere Kontaktpersonen zu Jugendlichen 

werden mit einem erweiterten polizeilichen Führungszeugnis 

regelmäßig überprüft. Wir haben eine Kommunikationsschiene 

zum Kreisjugendamt und zwei Ansprechpartner im Verein als 

Bindeglied. Damit ist Jugendschutz bei uns im Verein keine leere 

Worthülse. Das Kreisjugendamt freut sich über jeden Verein der 

dabei mitmacht und sich wie bei einem Audit, jährlich mit dem 

Konzept den Schutzanforderungen stellt.
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2020 OBERSCHÜTZENMEISTER

Mein Jahr 2020 als OSM in Bildern

Nasser Jahresbeginn mit Wasserschaden 10m Bahn

Arbeitseinsatz Zaun am Bach

Hauptversammlung im Freien

Lars beim Karabinerschießen 50m  Onlinemeeting: Vorstandssitzung per Teams

Jugendnikoläuse

Keine Jugendweihnachtsfeier – nicht Ok, leider ohne Alternati-

ve. Aber nicht ohne ein kleines Präsent für unsere Jugend. Chris-

tine hat hier was Tolles kreiert und wir vom Vorstand haben das 

dann an unsere Jugend verteilt.

Wasserschäden

Ein Sprichwort sagt, was gut ist kommt wieder. Die Wasser- 

schäden auf der Schießbahn, im Wintergarten und der Toilette 

waren nicht gut. Warum sind die dann wiedergekommen? Ein 

Handwerker sagte zu mir beim letzten Schaden „bald lohnt es 

sich, neu zu bauen“. Aber so weit ist es noch lange nicht. Unsere 

Versicherung hat uns unter die Arme gegriffen. Der Rest muss in 

eine Kontrollroutine mit aufgenommen werden. Diese steht nun 

und muss gelebt werden.

Schlusswort

6 spannende Jahre als OSM sind nun vergangen. Es hat Spaß 

gemacht und ich möchte die Zeit nicht missen. Von der gran-

diosen 750 Jahr Feier Strümpfelbach mit unserem Stand; über 

die Stilllegung unserer Schießstände mit Wiederinbetriebnah-

me durch den Umbau nach fast zwei Jahren; Krisensitzungen 

damit der Sportbetrieb weitergeht bis hin zur Ausgestaltung 

vom Vereinsheft gibt es positive wie negative, einschneidende 

Erlebnisse im Verein, die eines deutlich machen: Die Menschen, 

Kameraden und Freunde im Verein machen es aus, sich an alles 

gerne zu erinnern. Ich freue mich auf eine Zeit mehr im Hinter-

grund des Vereins und wünsche meinem Nachfolger ein glück-

liches Händchen. Gute Reden. Ein starkes Vorstandsteam steht 

an seiner Seite, die mich auch sehr gut unterstützt haben. 

Vielen Dank Euch. Euer Markus

Schützenkönig Bernhard mit seinen 2 Ritter Iris und Markus
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SCHATZMEISTER 2020

Vorstellung des 
neuen Schatzmeisters 
Marc Fernandes

Liebe Schützenkameradinnen und Schützenkameraden, als 

neuer Schatzmeister im Vorstand möchte ich mich bei allen  

Mitgliedern vorstellen. 

Ich lebe seit 2006 mit meiner Ehefrau und meinen zwei Töch-

tern in Weinstadt. Seit September 2016 bin ich als Professor 

für Informatik, insbesondere Wirtschaftsinformatik in Aalen in 

Lehre und Forschung aktiv und leite die Bachelorstudiengänge  

Wirtschaftsinformatik und Business Analytics.

Im Februar 2018 wurde ich Mitglied im Schützenverein. Der 

Schießsport ist für mich ein perfekter Ausgleich zum beruflichen 

Alltag. Die Ruhe und Konzentration im Training aber auch das 

gemeinsame Essen mit den Kameradinnen und Kameraden 

nach dem Training sind mir sehr wichtig. Als ich gefragt wurde, 

ob ich das Amt des Schatzmeisters übernehmen würde, habe ich 

nach längerem Abwägen zugestimmt. Im März 2020 übernahm 

ich zuerst kommissarisch das Amt als Schatzmeister und bin 

nun offiziell im Amt.

Warum habe ich das Amt angenommen?

Ohne ehrenamtliche Arbeit sind Sport und Sportvereine nicht 

möglich. Sport und Sportvereine sind wichtige gesellschaftliche 

Säulen. Sie geben uns die Möglichkeit unseren beruflichen Stress 

für eine Weile hinter uns zu lassen. Sie geben uns aber auch die 

Möglichkeit soziale Kontakte zu knüpfen und diese zu erhalten, 

Menschen mit gemeinsamen Interessen zu finden und gemein-

sam Unternehmungen durchzuführen. Die Gemeinschaft ist in 

unserem Schützenverein ein wichtiges Gut. Man unterstützt 

sich Gegenseitig, auch außerhalb des Trainings. Sportvereine 

sind aber auch durch Ihre Kinder- und Jugendarbeit wichtig 

für unsere Gesellschaft. Wir geben den Kindern und Jugend- 

lichen die Möglichkeit einer sinnvollen Freizeitbeschäftigung. 

Vor allem in der heutigen Zeit helfen wir dabei, den Kindern 

Alternativen zu Computerspielen und Serien auf Netflix anzu-

bieten. 

Ich lese häufig, dass die Bereitschaft sich in Vereinen zu enga-

gieren abnimmt. Engagement ist aber unabdingbar, damit wir 

alle unseren Sport und unsere Freizeitaktivitäten gestalten und 

erhalten können. Es ist unabdingbar, damit wir unseren Kindern 

und Jugendlichen Werte vermitteln können und ihnen die Mög-

lichkeit geben eine Gemeinschaft außerhalb der digitalen Welt 

von WhatsApp und Facebook zu finden. Diese Gedanken haben 

mich dazu bewogen das Amt des Schatzmeisters anzunehmen.

Meinen besonderen Dank möchte ich Marcello aussprechen. 

Er hat das Amt jahrelang professionell und mit Hingabe ausge-

füllt. Er hat mich unterstützt das Amt zu übernehmen und steht 

mir bei Fragen immer mit Rat und Tat zur Seite. Seine Expertise 

hat mir die Übernahme wesentlich erleichtert und ich hoffe ein 

würdiger Nachfolger zu sein. 

Bericht des Schatzmeisters

Der Verein hat die bisherige Corona-Zeit finanziell gut überstan-

den. Viele Veranstaltungen konnten letztes Jahr nicht durch-

geführt werden, so konnten zwar Einerseits keine Einnahmen 

durch Veranstaltungen erzielt werden, Andererseits war damit 

aber auch auf der Ausgabenseite weniger zu verbuchen, so dass 

sich dies im Vergleich zu den Vorjahren nicht ausgewirkt hat. 

Durch die Treue unserer Mitglieder, die uns trotz der vielen Lock-

downs und Einschränkungen erhalten geblieben sind, hatten wir 

im letzten Jahr keine Einbußen in den Mitgliedsbeiträgen und 

werden somit auch dieses Jahr bewältigen. Die Familie Brandl 

ist uns auch in der aktuell schwierigen Zeit treu geblieben und 

betreibt weiterhin die Vereinsgaststätte, die durch Mieteinnah-

men einen sehr wichtigen Teil unserer Finanzierung darstellt. 

Besonders hervorzuheben ist an dieser Stelle, dass die Fir-

ma Brandl trotz unseres Angebots auf Mieteinnahmen zu ver-

zichten, oder aufzuschieben, alle Mieten pünktlich gezahlt 

hat und uns damit entgegen der eigenen schwierigen Situation 

unterstützt unseren Verein zu erhalten. Um der Vereinsgaststät-

te einen eingeschränkten Betrieb zu ermöglichen wurde der Au-

ßenbereich im Sommer auf dem Parkplatz in Rücksprache mit 

dem Vorstand erweitert. Diese Möglichkeit wurde von den Gäs-

ten gut angenommen.
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2020 SCHATZMEISTER

Als Kassier und im Namen des Vorstands 

möchte ich mich bei unseren Mitglie-

dern und der Familie Brandl besonders 

bedanken. Die vielen angefallenen Repa-

raturen am und im Gebäude wie beispiels-

weise ein Schaden auf dem Dach oder an 

der Wasserleitung in den Toiletten konn-

ten wir dadurch ohne Schwierigkeiten re-

parieren. 

Auch die laufenden Kosten für beispiels-

weise Strom, Wasser, Gas, Versicherungen, 

Mitgliedschaft im Verband und Spareinla-

gen für den Kredit für die Erneuerung der 

25m Bahn konnten so beglichen werden. 

Zudem war es möglich die Rücklagen für 

zukünftige Investitionen etwas zu erhöhen, da geplante Aus- 

gaben verschoben wurden. Ein weiterer Dank geht an die vielen  

lokalen Unternehmen, die uns regelmäßig mit Werbung die 

Möglichkeit geben, dieses Vereinsheft jährlich herauszugeben 

und einen kleinen Gewinn zu erzielen. 

Aufgrund der stabilen Situation konnten wir zu Weihnach-

ten auf Initiative von Christine Roser, unserer ersten Schüt-

zenmeisterin, der Schützenjugend vom Nikolaus ein kleines 

Geschenk überreichen. Die Geschenke wurden von fleißigen 

Helferinnen und Helfern verpackt und ausgeliefert und konnten 

in dieser schwierigen Zeit ein bisschen Freude bereiten.

Die Schützenvereinigung Endersbach-Strümpfelbach konn-

te durch Eure Unterstützung, auch im Vergleich zu anderen 

Vereinen, finanziell bisher gut die Krise bewältigen und ich 

hoffe sehr, dass wir bald wieder einen normalen Trainingsbetrieb  

aufnehmen können und vor allem wieder die Gemeinschaft und 

Geselligkeit des Vereinslebens genießen dürfen.  

 Marc Fernandes

Neue Anschaffungen für das Vereinsgelände

Die Schützenvereinigung 

Endersbach-Strümpfelbach 1879 e.V. trauert um:

GERHARD 

PAUL

* 23. 12. 1932
† 18. 4. 2020

HERBERT 

OFF

* 11. 1. 1934
† 15. 3. 2020

GÜNTHER 

KÖHLER

* 26. 1. 1951
† 27. 3. 2020

HANS 

SCHALLENMÜLLER

* 27. 10. 1957
† 19. 5. 2020
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SCHRIFTFÜHRER 2020

Jahresbericht 2020
Die ersten beiden Vorstandssitzungen des Jahres 2020 ver-

liefen ganz normal: Wir trafen uns alle an einem Tisch im 

Schulungsraum und planten das Sport- und Vereinsjahr. Un-

vorstellbar für uns damals aber rückblickend waren diese 

für einen immer noch nicht absehbaren Zeitraum die letz-

ten Treffen ihrer Art gewesen. Niemand hätte sich zu diesem 

Zeitpunkt vorstellen können, welche Herausforderungen als Ver-

ein, aber auch als Privatperson und Gesellschaft noch auf uns 

warteten. Bereits im März traf uns der erste Lockdown noch kurz 

vor unserer Hauptversammlung, die wir dann erstmal auf un-

bestimmte Zeit verschieben mussten. Nichts desto trotz trafen 

wir uns als Vorstand in kleiner Runde und mit gebührendem Ab-

stand am Tag der geplanten Hauptversammlung, um Marc Fer- 

nandez wenigstens kommissarisch zum Nachfolger von Marcello 

Chieffo als Kassier zu ernennen. Das wurde notwendig, weil Mar-

cello sein Amt zu diesem Termin niedergelegt hatte und unser  

Verein – wie wir in der folgenden Zeit lernen mussten – zwar exis-

tieren kann, ohne seinen satzungsmäßigen Zweck nämlich das 

Ausüben des Schießsportes erfüllen zu können, aber seine Fi-

nanzen auf alle Fälle in sicheren Händen sein müssen. Und das 

waren sie bei Marcello immer und sind es übergangslos jetzt bei 

Marc! Herzlichen Dank an Marc, der das Amt nicht nur mit 

Pflichtbewusstsein sondern auch mit begeistertem Engage-

ment ausübt. 

Zu diesem Zeitpunkt wurde uns durch die erste von vielen 

Corona-Verordnungen das Training in geschlossenen Räumen 

untersagt und unsere Vereinsgaststätte geschlossen. Noch 

durfte auf der Bogenwiese (Sport im Freien) unter Einhaltung ei-

nes Mindestabstands und damit mit begrenzter Anzahl an Perso-

nen und entsprechender Dokumentationspflicht trainiert werden.  

Im April hatten wir dann Premiere: Unsere erste virtuelle Vor-

standssitzung und ein Thema, mit dem wir uns vorher auch noch 

nie beschäftigen mussten: unsere Wirtsleute baten um Miets-

nachlass, da eben mit einer geschlossenen Gaststätte auch keine 

Einnahmen zu erzielen sind. Wir stellten uns der Verantwortung 

und kamen der Bitte nach. Familie Brandl nutzte die Zeit zu Re-

novierungsarbeiten und wir konnten den Pachtvertrag mit ihnen 

um weitere fünf Jahre verlängern. Das war vielleicht das wichtigs-

te Ereignis im Vereinsjahr 2020 denn die Verpachtung unserer 

Gaststätte sichert uns langfristig Einnahmen, ohne die wir un-

seren Verein mit den augenblicklichen Mitgliedsbeiträgen nicht 

finanzieren könnten. Als Außengastronomie wieder möglich 

wurde, stellten wir Familie Brandl den Parkplatz als zusätzliche 

Fläche zur Verfügung, um mit gefordertem Abstand doch noch 

Gäste bewirten und so auch für unsere Vereinskasse Einnahmen 

erzielen zu können.

Schon routinierter saßen wir im Mai wieder jeder vor seinem 

Computer zuhause. Es ging das erste Mal aufwärts bei dieser 

immer noch anhaltenden Achterbahn-Fahrt des staatlichen Pan-

demie-Managements: Ab 2. Juni wurde der Indoor-Sportbe-

trieb unter vielen Auflagen wieder erlaubt. Oswald Ebenhöh 

(Pistole) und vor allem Bernhard Diensthuber (Gewehr) haben 

die entsprechenden Regelungen (pro 10 m2 Raumfläche eine 

Person, getrennte Ein- und Ausgänge, Hygienekonzept usw.) um-

gesetzt und uns so das Training ermöglicht.

Im Juli wagten wir schon wieder eine Premiere: Eine Haupt-

versammlung auf der Bogenwiese im Freien. Nur so konnten 

wir für genügend Abstand und Lüftung sorgen, um diese Ver-

anstaltung virensicher zu gestalten. Dieses neue Format wurde 

von den Mitgliedern sehr gut angenommen, die Versammlung 

war - auch wenn auf eine Verpflegung durch unsere Wirte ver-

zichtet werden musste – mit 30 Mitgliedern so gut besucht wie 

die vorangegangenen. Wir konnten Oswald Ebenhöh für seinen 

20-jährigen Einsatz als Abteilungsleiter Pistole, Willi Höß für 

Biergartenerweiterung auf dem Parkplatz
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2020 SCHRIFTFÜHRER

Weinverkauf und Veranstaltungen:  

Mi. & Do. 17.00 – 19.00 Uhr & Sa. 10.00 – 13.00 Uhr 

Sommer-Ausschank: 03. Juni – 06. Juni  

Herbst-Ausschank: 03./10./17./24. Oktober 

WEINGUT IDLER & VINOTHEK LEHENSTEIN®

LEHENWEG 21 

71384 WEINSTADT-STRÜMPFELBACH  

WWW.WEINGUT-IDLER.DE 

über 100 abgeleistete Arbeitsstunden und Achim Schallenmül-

ler als württembergischen Meister ehren. Einundzwanzig neue 

Mitglieder durften wir begrüßen, aber wir mussten auch von 

vier Kameraden für immer Abschied nehmen: Herbert Off, 

Gerhard Paul, Günther Köhler und Hans Schallenmüller sind 

2020 verstorben.

Im August konnten wir zum Sommerferienprogramm doch 

wieder interessierte Jugendliche einladen und beim Schie-

ßen mit Pfeil und Bogen oder dem Luftgewehr für unseren 

Sport begeistern. Das war ein schöner Tag, der nicht nur bei 

den Teilnehmenden sondern auch bei den Helfern als ein kleiner 

Lichtblick in Erinnerung bleiben wird.

Nach den Sommerferien gab es dann vorübergehend beim 

Training in Innenräumen Lockerungen, wenn entsprechende 

Trennwände eingebaut würden. Kaum hatten wir diese For-

derungen baulich umgesetzt kam aber schon die zweite Co-

rona-Welle. Die zulässige Personenzahl wurde wieder reduziert 

und im Dezember wurden dann alle Sportstätten geschlossen. 

Einzig unser Mitglied Paolo Kunsch durfte als Schütze des Na-

tionalkaders auf unserer Anlage noch trainieren. Wir hatten es 

ihm bereits vorher ermöglicht mit seinem Compound-Bogen in 

der 50m-Halle seinen im Herbst mit zwei Weltrekorden eindrück-

lich dokumentierten Leistungsstand zu halten. Dies war leider 

auch deshalb möglich, weil die elektronischen Trefferaufnahme 

auf der 50m-Bahn seit geraumer Zeit defekt ist. Ein Thema, das 

uns in den zurückliegenden Sitzungen immer wieder auf unserer 

Tagesordnung auftauchte. Trotz zahlreicher Reparaturversuche - 

mit Unterstützung der Herstellerfirma und in Eigenregie - ist die 

Anlage nicht betriebsbereit. Das ist sicher ein Thema, das uns 

auch im kommenden Jahr noch beschäftigen wird, und bei dem 

eine Entscheidung ansteht.

Den Lockerungen Anfang März 2021 folgen mit steigen-

der 7-Tage-Inzidenz der dritten Welle zurzeit schon wieder 

Einschränkungen. Immer wieder waren im vergangenen Jahr 

schnell und zeitnah Entscheidungen zu treffen und Vorgaben der 

Corona-Verordnungen umzusetzen, um es uns allen im Rahmen 

des aktuell Zulässigen zu ermöglichen, unseren Sport auszuüben 

und dabei ein wenig Freude und Entspannung zu finden. Dabei 

war ich vom Engagement und der Flexibilität meiner Vorstands-

kollegin und Kollegen immer wieder angetan. Um spontane 

Entscheidungen trotzdem ordnungsgemäß treffen zu können, 

haben wir die Geschäftsordnung des Vorstandes entsprechend 

angepasst und Regelungen zu virtuellen Vorstandssitzungen und 

außerplanmäßigen Abstimmungen entwickelt.

Ich denke, wir hoffen alle darauf, dass wir die Pandemie als 

Gesellschaft so in den Griff bekommen, dass wir in ein sicher 

in manchen Punkten grundlegend verändertes „normales“ 

Leben zurückkehren und unseren herrlichen Sport wieder 

in vollen Zügen genießen können. In diesem Sinne: Alles ins 

Schwarz, Gold und Kill und bleibt gesund.

 Euer Schriftführer Thomas Mürdter

Trainerlehrgang Bogen Chris und Christine
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ABTEILUNG GEWEHR 2020

Jahresbericht 2020

Das Sportjahr 2019/2020 endet wie immer mit den Runden- 

wettkämpfen im Februar 2020. Wir konnten unsere Luftge-

wehrmannschaft durch zwei neue Schützen (Silvia Munk und 

Ernst Helmhagn) verstärken. Das tat der Mannschaft sehr gut, 

dadurch erreichten wir den  2. Platz in der Kreisliga A Luftgewehr/

Luftpistole aufgelegt mit dem Endergebnis von 5555,3 Ringen.

Neuer Schützenkönig im Jahr 2020 ist Bernhard Diensthuber 

mit einem 154,5 Teiler

Beim Königschießen 2020 das wie immer vor der Jahreshauptver-

sammlung stattfindet hat sich Bernhard Diensthuber den Königs-

titel gesichert. Seine Ritter sind: 1. Ritter Iris Haustein mit einem 

176,5 Teiler und 2. Ritter Markus Schopf mit einem 211,7 Teiler.

Kreismeisterschaft und Landesmeisterschaft 
2020 (wurden wegen Corona abgesagt)

Die Kreisliga Luftgewehr/Luftpistole Auflage 2020/2021 wurde 

wegen der Corona Pandemie diesmal als Fernwettkampf ausge-

tragen. Da aber die Corona Werte immer höher wurden hat man 

den Wettbewerb nach dem 2. Wettkampf abgesagt Durch Corona 

hatten wir ab Mittwoch den 18. März bis zum 31. Mai kein Training 

und ab dem 02. November bis 15. Dezember konnten wir immer 

nur mit höchstens zwei Personen pro Stunde Trainieren.

Ich hoffe für das Sportjahr 2021 dass wir irgendwann wie-

der normale Verhältnisse bekommen. Deshalb wünsche ich 

allen Schützen „Gut Schuß“ und „Bleibt Gesund“.

Euer Abteilungsleiter Gewehr und Mannschaftsführer

Bernhard Diensthuber

Tabelle 2019/2020
Klasse A Gesamt Schnitt W1 W2 W3 W4 W5 W6

  2. SchVgg E-S 5555,3 925,88 924,2 929,5 924,4 921,4 933,1 922,7

Einzelergebnisse Wettkampf 1 – 6

 4. Munk, Silvia 1865,4 310,90 312,8 314,4 308,8 308,4 313,7 307,3

  9. Helmhagn, Ernst 1841,5 306,92 304,1 312,1 306,6 304,0 308,8 305,9

10. Diensthuber, Bernhard 1839,4 306,57 301,5 304,6 306,1 306,9 312,5 307,8

11. Wasilewski, Cornelia 1830,9 305,15 300,4 301,4 308,5 306,1 306,9 307,6

13. Köhler, Günther 1825,8 304,30 309,9 297,0 307,1 300,1 306,0 305,7

18. Stiebling, Helmut 1786,9 297,82 300,8 297,2 292,7 301,2 299,4  295,6

23. Anheier, Hans-Werner 1223,2 305,8      0 310,5 302,2      0 306,6 303,9

26. Heeß, Siegfried   296,5 296,5      0 296,5      0       0      0       0

1.10 Luftgewehr Damen II

1.  Haustein, Iris 302,5

1.11 Luftgewehr Auflage Senioren I + II

1.  Anheier, Hans-Werner  308,7

2.  Helmhagn, Ernst 307,9

1.11 Luftgewehr Auflage Damen I + II

1.  Munk, Silvia 316,7

1.11 Luftgewehr Auflage Senioren III - V

1.  Diensthuber, Bernhard  310,4

4.  Stiebling, Helmut 298,5

1.41 KK 50m Auflage Senioren I + II

1.  Anheier, Hans-Werner  291,7

1.41 KK 50m Auflage Senioren III - V

1.  Diensthuber, Bernhard 284,6

2.  Stiebling, Helmut 262,6

1.42 KK 50m Damen II

1.  Haustein, Iris 118

1.58 Ordonnanzgewehr Herren I + II

1.  Petershans, Tim 98

2.  De Bergolis, Stefano 87

3.  Schopf, Markus 77

GK-Gewehr Zielfernrohr Herren 1 – 4

1.  Buhl, Peter 100-9

2.  Ebenhöh, Oswald 100-9

3.  Bernd Röcker 100-9

WT 1.4 KK Sportgewehr 50m Auflage Zielfernrohr liegend

1.  Diensthuber, Bernhard  280

2.  Anheier, Hans-Werner  273

3.  Iris, Haustein 269

WT 3.3 Westernschießen Unterhebelrepetierer Mehrlader KK

1.  Anheier, Hans-Werner   53

2.  Diensthuber, Bernhard  51

3.  Haustein, Iris erfolgreich Teilgenommen

WT 3.6 Westernschießen Unterhebelrepetierer Einzellader KK

3.  Schopf, Markus 144

2.10 Luftpistole Jugend

1.  Haustein, Svenja 280

2.10 Luftpistole Damen

1.  Haustein, Iris 217

2.10 Luftpistole Herren 1 – 2

1.  Schopf, Markus 351

2.  Diensthuber-Schwab, Peter 326

3.  Hopf, Alexander 301

2.11 Luftpistole Auflage Senioren 1 – 2

1.  Anheier, Hans-Werner                          283,8

2.11 Luftpistole Auflage Senioren 3 – 5

1.  Diensthuber, Bernhard  288,9

2. Stiebling, Helmut 275,4

Kreisliga Luftgewehr/Luftpistole aufgelegt 
Runde 2020/2021 nach 2 Wettkämpfen
Klasse A Gesamt Schnitt W1 W2 W3 W4 W5 W6

  2. SchVgg E-S 1856,7 928,35 929,7 927,0  

Einzelergebnisse Wettkampf 1 – 6

  4. Munk, Silvia   619,3 309,65 312,0 307,3  

  5. Diensthuber, Bernhard   619,2 309,60 308,1 311,1   

  6. Anheier, Hans-Werner   618,2 309,10 309,6 308,6  

15. Helmhagn, Ernst   609,5 304,75 305,8 303,7 

16. Stiebling, Helmut   608,6 304,30 305,1 303,5

50m Bahn KK Pistolengewehr Oswald 
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2020 VORSTAND

Oberschützenmeister 
Markus Schopf
Grunbacher Straße 26
71384 Weinstadt
Telefon 0 71 51 / 60 06 65
schop�e@gmx.de

Schützenmeister 
Christine Roser
Panoramastraße 11
71334 Waiblingen
Telefon 07151/35668
csroser@t-online.de 

Schießleiter Gewehr
Bernhard Diensthuber
Benzäcker 8
73614 Schorndorf-
Haubersbronn
Telefon 0 71 81 / 7 54 38
b.diensthuber@online.de

Stellvertretender 
Schießleiter Pistole
Tim Petershans
Dieselstraße 1
71404 Korb
timpetershans@gmx.de 

Schießleiter Pistole 
und Wa�enwart 
Gewehr und Pistole
Oswald Ebenhöh
Kelterstrasse 38
71394 Kernen i.R.
Telefon 0 71 51 / 4 56 81
c.o.ebenhoeh@gmx.de

Kassier
Marc Fernandes
Ziegeleistraße 24
71384 Weinstadt
marc.fernandes28@googlemail.com

Schri�führer
Dr. �omas Mürdter
Beinsteiner Straße 24
71384 Weinstadt
Telefon 0 71 51 / 5 49 73
thomas.muerdter@gmx.de

Schießleiter 
Pfeil & Bogen
Christian Müller
Strümpfelbacher Straße 206
71384 Weinstadt
Telefon 0 71 51 / 20 73 43
und 0172 / 8 85 41 58
christiand.mueller@gmail.com

Jugendleiter
Danial Auspurg
Badweg 20, 
71384 Weinstadt
daniel.auspurg@gmx.de

Beisitzer
Sven Bernecker
Fürstengässle 4, 
71384 Weinstadt
Telefon 0173 / 4 43 89 61
svenbernecker@kabelbw.de

UNSERE VORSTANDSMITGLIEDER 2020/2021

Beisitzer, Anlagenbetreuer,
Stellvertretender 
Schießleiter Pfeil & Bogen
Achim Schallenmüller
Strümpfelbacher Straße 55/3
71384 Weinstadt
Telefon 0 71 51 / 60 99 70
schallis06@web.de

Stellvertretender 
Schießleiter Gewehr
Silvia Munk
Gartenstraße 1
70734 Fellbach

Jugendsprecher
Adrian Jambrecic
Haufstraße 12/1
71394 Kernen i.R.

 WEITERE GEWÄHLTE AMTSINHABER
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ABTEILUNG PISTOLE 2020

Jahresbericht 2020
Das Sportjahr 2020 eröffneten wir am 06. Januar mit dem 

Drei König Schießen. Teilnehmer waren acht Schützen und 

fünf Gäste. Dabei belegten Oswald Ebenhöh den 1. Platz, Mar-

kus Friedl den 2. Platz und Bernhard Diensthuber den 3. Platz. 

Bei Kaffee und Kuchen, guter Unterhaltung und zwei angewor-

benen Neumitgliedern ließen wir den Nachmittag ausklingen.

Ab Juni machte sich Corona auch beim Schießbetrieb be-

merkbar. Es durften immer nur zwei Mann, oder ein Haus-

halt trainieren.

Anlässlich meiner 25 jährigen Schießleiter Tätigkeit fand in 

meinem Garten ein kleiner Umtrunk statt. Der Grillmeister 

Markus Friedl versorgte uns mit vorzüglicher Grillspeise. Der 

Wunsch nach Wiederholung wurde laut, mal sehen.

Am 14. September führten wir schrittweise die Vereinsmeister-

schaft durch. Die Liste ist beim Schießleiter einzusehen.

Dann schlug Corona vollends zu! Die schon angefangenen 

Rundenwettkämpfe wurden abgesagt und die Kreismeister-

schaft fiel auch ins Wasser. Auch sonstige Schießaktivitäten 

wurden auf Null heruntergefahren. 

Bleibt uns nur zu hoffen, dass es bald wieder aufwärts geht 

und wieder Pulverdampf durch unsere Halle zieht. In die-

sem Sinne, ein erfolgreiches und hoffentlich bald Corona 

freieres Jahr 2021.

 Euer Schießleiter Oswald Ebenhöh

Viele Teilnehmer beim 3 Königsschießen

Gewinner 3 Königsschießen Bernhard, Oswald, Markus



Damit Recht haben  

auch Recht bekommen 

heißt.

Krützfeldt & Kollegen, Strümpfelbacher Str. 6, 71384 Weinstadt 

www.rechtsanwaelte-weinstadt.de 

  
Telefon 0 71 51- 60 69 60, Fax 0 71 51- 60 93 00, info@rechtsanwaelte-weinstadt.de
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ABTEILUNG PFEIL UND BOGEN 2020

Jahresbericht 2020
Ein Jahr mit vielen Absagen, Verboten und zu we-

nigen Lichtblicken. Trotzdem möchte ich noch ein 

paar Ergebnisse in meinem Bericht würdigen. LIGA 

Saison 2019/2020 endete in einem ganz knappen 

Kopf an Kopf Rennen. SV Weil hatte die Nase vor 

uns und hat sich wohl verdient den Titel geholt. 

Wir haben den zweiten Platz in der Württem-

berg LIGA Compound erkämpft. Unsere Schüt-

zen Achim, Bruno, Christof, Christian, Michael und 

Sandro hatten sich somit für das Baden-Württemberg Finale 

qualifiziert, aber es fand leider nie statt. 

Unser Mitglied Paolo Kunsch schießt bei der DSB Sichtung 

zwei neue Weltrekorde mit dem Compound auf 50m in der 

Junioren-Klasse. Er holte sich 715 

von 720 möglichen Ringen und schoss  

somit nur 5! mal knapp an der 8cm  

kleinen 10 vorbei. Im anschließenden  

Finale hatte er sich den zweiten  

Rekord gesichert mit 15 perfekten  

Zehnern und davon elf im inneren 

Ring mit 4cm Durchmesser. Herzlichen  

Glückwunsch zu diesem tollen Traum- 

ergebnis. Weiter so. 

Wir konnten das Sommerferienpro- 

gramm auch in diesem Jahr bei schönstem Wetter durch-

führen und haben 11 Kindern unseren Bogensport zeigen kön-

nen und sie hatten einen Riesenspaß. Die ersten Versuche auf  

8 Meter und dort dann auch ein kleines Turnier mit einer  

Urkunde und zum Schluss auf der Jagd nach unseren 3D- 

Gummi-Tieren. Kindergeburtstage waren gefragt, und wir ha-

ben unser Möglichstes gegeben um den einen oder anderen 

Kindern eine Freude zu machen. Durchweg positive Rückmel-

dung erfreut uns hier immer wieder und motiviert uns diese 

auch gerne weiter anzubieten sofern es möglich ist. 

Das Jugendtraining war in diesem Sommer sehr gut be-

sucht. Trotz oder gerade weil wir nur begrenzte Plätze anbieten 

konnten, waren wir fast immer voll besetzt. Ich hoffe, wir kön-

nen auch in diesem Jahr bald wieder trainieren und zwar nicht 

nur alleine zu zweit und mit dem eigenem Haushalt. 

Für 2021 wünsche ich allen Alle ins Gold und viel Erfolg 

oder einfach ganz viel Spaß. 

Christian Müller

Kinderferienprogramm auf unserer Anlage

Paolo Kunsch schießt Weltrekord 715 Ringe



w e i n g u t

GEMÜTLICHE WEINSTUBE
für Weinproben, Geburtstage,
Betriebsfeiern, ...
mehrmals im Jahr auch
„für alle“ geöffnet

Termine siehe Homepage,
Facebook und örtliche Presse

WEINFEST IM HOF

10. - 1
3. September 2021

WEINVERKAUF
Hintere Straße 1

71384 Weinstadt-Strümpfelbach
Tel. 07151-4 87 96 50

www.weingut-wilhelm.de

Heizungsanlagen GmbH

Kelterstraße 35 

71384 Weinstadt-Strümpfelbach 

Tel. (0 71 51) 20 95 41-0   

Fax (0 71 51) 20 95 41-99

eMail: Info@eissele-heizungsanlagen.de  

www.eissele-heizungsanlagen.de

Oel- und Gaszentralheizungen

Brennwerttechnik

Pellets- und Feststoffheizkessel

Wärmepumpen

Solar- und Photovoltaikanlagen

Kundendienst 

Ihr kompetenter Partner in Sachen WärmeIhr kompetenter Partner in Sachen Wärme

Immer ein Treffer...

„Meine Heimat. 

      Meine Bank.“

www.volksbank-stuttgart.de

Persönlich,

nah und digital.

Wir sind für Sie da:



DIE WELT DES GENIESSENS 
IN ENDERSBACH!

Weinstadt-Endersbach 

Strümpfelbacher Str. 11 

Tel. 0 71 51 / 20 700-0

www.mack-remstalmarkt.de 

Wir sind für Sie da: 

Mo. – Fr. durchgehend 

8.00 bis 20.00 Uhr, 

Sa. 7.30 bis 20.00 Uhr

Besuchen 

Sie uns auf 

Facebook!


